

## Se desploman los ingresos del gobierno (El Financiero 01/07/09)

Se desploman los ingresos del gobierno (El Financiero 01/07/09) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 1 de julio de 2009 En mayo, los recursos fueron menores en 20.6%, su peor caída desde 1998. En los primeros cinco meses de 2009, baja la captación 6.9%: SHCP. Entradas por impuestos disminuyen 15% y por petróleo 24%, informa. - Histórica caída de los ingresos públicos Los ingresos presupuestarios se desplomaron en mayo 173 mil 249 millones de pesos, una caída de 20.6 por ciento, no vista desde diciembre de 1998. Entre tanto, en el informe preliminar sobre la situación financiera y la deuda del sector público, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló que de enero a mayo los ingresos presupuestarios del sector público fueron menores a los de igual lapso de 2008, en 6.9 por ciento o 13 mil 281.2 millones de pesos. En los primeros cinco meses de 2009, las finanzas públicas registraron un déficit de nueve mil 993 millones de pesos, que contrasta con el superávit de 112 mil 635 millones en igual periodo de 2008, tras un desplome de 24 por ciento anual en los ingresos petroleros y de 15 por ciento en los tributarios no petroleros. La caída de 19.5 por ciento en los ingresos tributarios no petroleros que se registró en mayo ha sido la más pronunciada para un quinto mes de cualquier año desde 1998, como resultado de la recesión económica y de la contingencia sanitaria. Fernando González, analista de BBVA-Bancomer, destacó que la combinación de estos factores impactó sensiblemente la recaudación tributaria. En particular, la del Impuesto sobre la Renta (ISR), con una caída a tasa anual de 17.4 por ciento, y la del Impuesto al Valor Agregado (IVA), que descendió 20 por ciento, lo que en la actual coyuntura disminuye el margen de maniobra de la política fiscal, opinó el analista. Sin embargo, aclaró, esto no pone en riesgo las metas en el balance fiscal de un déficit de 1.8 por ciento para este año. Los ingresos petroleros sumaron 308 mil 300 millones de pesos, 72 mil 969.3 millones menos respecto al mismo lapso de 2008, y los tributarios no petroleros totalizaron 488 mil 845.1 millones de pesos. Esta cifra resultó inferior en 52 mil 760.9 millones de pesos a la de los primeros cinco meses del año pasado, y en 23 mil 211.3 millones a lo estimado en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2009 para el periodo de enero a mayo. Hacienda también indicó que en el lapso referido, el valor de las coberturas petroleras, cuyos ingresos se materializarán en noviembre, ascendió a 55 mil 300 millones de pesos, con lo que en mayo su valor fue de ocho mil 282.2 millones. Dijo que en caso de compensar la caída de los ingresos petroleros con los que se esperan por las coberturas, su disminución real sería de 10.3 por ciento, en tanto que incluyendo el valor de las coberturas a los ingresos presupuestarios, éstos serían menores en 2.3 por ciento, sumando un billón 171 mil 500 millones de pesos. Asimismo, afirmó que las caídas reales de 24.0 y 14.9 por ciento en los ingresos petroleros y tributarios no petroleros, respectivamente, se compensaron en parte con los ingresos derivados del remanente de operación del Banco de México del ejercicio fiscal de 2008, por 95 mil millones de pesos. No cumplen metas Hacienda precisó que de enero a mayo, el monto recaudado por medio del IVA ascendió a 165 mil 004.5 millones de pesos, cifra menor en 43 mil 980.7 millones respecto al calendario de la LIF 2009. La recaudación mediante el ISR fue de 231 mil 251.2 millones de pesos, menor en 54 mil 795.2 millones de pesos; la del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) fue menor en 4.1 por ciento.